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 لاستثمارلسنوي لبرنامج االبخصوص الثانية محضر الجلسة العامة 

 ـ معطيات بخصوص البلدية:1

 ـ إسم البلدية: بلدية البطانأ

 6300عدد السكان بالبلدية:  ـب 

 2015-12-18ـ تاريخ الجلسة: ت 

 ـ مكان الجلسة: قصر بلدية البطانث 

 د. طه صوّةـ إسم مسير الجلسة: ج 

 ـ محضر محرر من قبل: محمد بن جبارةح 

 : محضر مصادق عليه من طرف: رئيس النيابة الخصوصية لبلدية البطانخ

 ـ معطيات بخصوص الجلسة:2

 

 شاركين في الجلسة العامة:ـ عدد المأ

عدد الشبان ضمن  عدد النساء ضمن المشاركين عدد المشاركين 

المشاركين والذين 

تتراوح أعمارهم بين 

 سنة 35و 16

 01 00 04 العدد الجملي

%    
  

 ـ جدول الأعمال:ب 

 برنامج التنمية الحضرية والحوكمة المحليةعلام بما تم إقراره من مشاريع في إطار الإ
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 الجمهورية التونسية

 وزارة الداخلية

 بلديــــة البـــــــطان



 

2 

 :2016ـ قائمة المشاريع الجديدة المزمع تنفيذها خلال سنة 3

 الكلفة المنطقة وصف لنوعية التدخل
عدد 

 المنتفعين

تاريخ انطلاق 

 الأشغال

تاريخ انتهاء 

 الأشغال
 الملاحظات

برامج القرب تتعلق بتحسين -1

 ظروف عيش المواطنين
      

   2016 جويلية 5000 أ.د 100 كامل المنطقة البلدية ـ مشروع ترصيف1

   2016أفريل  5000 10 كامل المنطقة البلدية دراسة الترصيف ـ مشروع2

       ـ برامج مهيكلة للمدينة2

       ـ مشروع....1

       ـ مشروع ....2

       ـ برامج إدارية3
ـ مشروع اقتناء معدات نظافة 1

 وطرقات
   2016 ماي  19 البلدية

       مشروع....ـ 2

    5000 129  المجموع
 

 ـ نقاش وتفاعل مع المشاركين:4

طالب بعض الحاضرين بضرورة برمجة تهيئة 

بعض الأنهج في البرنامج الاستثماري لسنة 

نظرا للحاجة التي أصبحت متأكدة للتدخل  2017

 خاصة بأحياء الصلاعية والنصر وغيرهما.

ترصيف مشروع الببرمجة البعض شادة كما أ

باعتبار أن ذلك سيمكن المترجلين من استعمال 

الرصيف في ظروف مريحة، كما انه سيقضي 

على آفة الأعشاب الطفيلية التي تكتسح الأرصفة 

وتفرض القيام بمجهود إضافي من أعوان البلدية 

 لقلعها بشكل دوري.

كما دعا أحد الحاضرين إلى الالتفات إلى أحد 

صلاعية نظرا لما الأنهج غير المعبدة بحي ال

 .به يشكله من وضعية خاصة أرقت المتساكنين

تساءل أحد الحاضرين على طبيعة المعدات التي  و

تريد البلدية اقتناءها في إطار مشروع اقتناء 

 معدات النظافة والطرقات. 

ـ بالنسبة لبرمجة تهيئة بعض الأنهج أشار الدكتور 

طه صوّة رئيس الجلسة إلى أن البلدية شاعرة 

بأهمية ذلك لكن تهيئة تلك الأنهج وفي الأحياء التي 

تم ذكرها وفي غيرها يتطلب اعتمادات كبيرة من 

الصعب توفيرها حاليا، لكن أكد على أن البلدية 

سوف تعمل بكامل جهدها من اجل توفير 

 التمويلات اللازمة لصيانة مختلف الأنهج.

ـ وفي خصوص النهج غير المعبدّ بحي الصلاعية 

لسيد رئيس الجلسة أنه لا يمكن تعبيده حاليا ذكر ا

باعتبار أنه لا توجد به شبكة لتصريف المياه 

المستعملة، مضيفا أنه من المنتظر أن ينطلق 

ديوان التطهير في بداية العام المقبل في مد الشبكة 

وبعد إتمامها يمكن الحديث عن عملية تعبيد أو 

 تبليط أو ما شبههما.

التي تريد البلدية اقتناءها   ـ أما بخصوص المعدات

فهي تتعلق بمعدات تستعمل في النظافة على غرار 

المجرورات المدفوعة باليد والآليات الصغيرة 

 التي تحتاجها البلدية كثيرا.
 

 ـ المقاربة التشاركية للبلدية والجلسة السنوية العامة:5

 يةأجوبة البلدية و/أو الأطراف المعن أسئلة وملاحظات المشاركين

اعتبر بعض الحاضرين أن اعتماد المقاربة 

التشاركية من شأنه أن يجعل المواطن على دراية 

بالمشاريع التي ستنجزها البلدية في إطار برنامج 

الاستثمار، لكنهم لاحظوا أن تعدد الجلسات يجعل 

 المواطن غير مبال بالحضور.

أشار السيد رئيس الجلسة أن أبواب البلدية دائما 

مفتوحة للاستماع إلى المواطنين وتشريكهم في 

الشأن المحلي، أما في خصوص تعدد الجلسات 

فقد  2016المتعلقة ببرنامج الاستثمار البلدي لسنة 

ذكر أن ذلك تم بناء على طلب من صندوق 

 القروض. 

 ـ نتائج الجلسة العامة:6
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 التنقيحات/ التحسينات بخصوص المنهجية المعتمدة:ـ 1.6

 
 

 ـ ملاحق:2.6

 أـ عرض البلدية:

 :2016الاتفاق على إنجاز المشاريع التالية سنة 

 ـ الدراسة الفنية لمشروع الترصيف.

 ـ مشروع الترصيف.

 ـ مشروع اقتناء معدات نظافة وطرقات.
 

 ـ صور الجلسة العامة:ب 
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 البطانالمقاهي بأحد أمام 
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 أمام قصر البلدية

 باب جامع بلال بالبطانأمام 
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في الموقع الرسمي 

 للبلدية على الفايسبوك

 رئيس الجلسة

 د. طه صوّة
 النيابة الخصوصيةرئيس 

 فوزي بالعربي


